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N° 108  
 

Mars Avril 2018 

 
Un reportage vous est proposé suite 
au séjour des élèves de 4è de deux 
classes à Valence et Barcelone en 
Février 2018.  
 
L’autre groupe de 4è découvrira 
Toulouse (ville, airbus, CNES) du 10 
au 15 Juin 2018.  
 
Les élèves de 6è partiront découvrir 
l’île de Jersey le 18 Juin 2018.  
 
Les classes de 3è iront au Mémorial 
de Caen , sur les plages du 
débarquement le 28 Mai 2018.   
 
Les délégués de toutes les classes et 
les élèves du conseil de vie 
collégienne de 3è seront reçus à 
l’assemblée nationale le 7 Juin après 

Sur le cours de Longa Seba à Valence  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mieux connaître les adultes du collège 
 

Résultats des Qui est-ce du N 107 :  
 

N°1 : Mme Hamon, professeur de français.  
N°2 :  Pascalie , ASEN  

 
Les gagnants seront tirés au sort pour le numéro 109.   

Qui est-ce ?  Mettre vos réponses à la vie scolaire. 

Le collège Echange  

- Avant d'arriver au collège Echange, où étiez vous ? Avant, j'étais au lycée Emile Zola, à Rennes.                                    
- Comment qualifiez-vous le collège Echange ? Je le trouve très agréable, il est petit ce qui facilite la qualité 
de communication, il est aussi bien situé.                                                                                                                       
- Qu'avez-vous ressenti depuis ces quelques semaines dans ce collège ? C'est ma 1ère année dans ce collège 
et en collège (avant j'étais au lycée). C'est agréable et j’ai beaucoup de motivation. 

Votre enfance : 

- Est-ce que le collège est un bon souvenir pour vous ? Avez-vous une/des anecdotes ? C'était super le 
collège ! J'étais plutôt une élève studieuse et je pleurais lorsque je ne pouvais pas y aller.                                                 
- Enfant, quelle était votre matière préférée ? J'adorais le français.                                                                                 
- Quel était votre livre préféré lorsque vous étiez enfant ? Au collège, j'adorais Harry Potter ainsi que le 
Rouge et le Noir de Stendhal.                                                                                                                                  
- Et votre héros/ïne préférée  ? Mon héroïne préférée est Marie Curie, une grande scientifique. 

Votre vie en dehors du collège :  

- Avez-vous des enfants ? Oui, j'ai deux filles, une qui a 21 mois et l'autre qui a 3 ans et demi.                                                    
- Pouvez-vous nous parler de vos loisirs ? J'aime beaucoup cuisiner, jardiner et aussi voyager.                                       
- Quel est votre film préféré ? Mon film préféré est Philadelphia. (Film de 1993).                                                                                   
- Quel est votre plus grand rêve ? C'est de faire le tour du monde. 

Si vous étiez...  

- Si vous étiez une couleur, vous seriez le vert                                                                                                                          
- Si vous étiez un oiseau, vous seriez une mésange.                                                                                                                
- Si vous étiez un animal, vous seriez un chat.                                                                                                                                            
- Si vous étiez une fleur, vous seriez une fleur de magnolia.                                                                                              
- Si vous étiez un arbre, vous seriez un ginkgo biloba (ou arbre aux quarante écus).                                                                                
- Si vous étiez une pierre précieuse, vous seriez une émeraude. 

Un commentaire en conclusion SVP : Je suis ravie d'être au collège  Echange.  

                                                                                                                                              Clara et Zoé, 5C 
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                        La nourriture au self, enquête  
 
 

J’ai posé quelques questions au personnel de la cantine ainsi qu’à monsieur Fabrice Michel 
afin d’en apprendre plus sur leur activité et sur la qualité de la nourriture que nous mangeons. 

1) Que pensez-vous de la qualité de la nourriture que vous distribuez aux élèves ?                                                        
La qualité de la nourriture est plutôt bonne. Elle s’est améliorée cette année avec l’utilisation de plus en 
plus fréquente de produits frais et bio.  

2) Est-ce que certains aliments (les légumes, les fruits, les viandes, les produits animaux -poissons, miel, 
yaourts...ou autres) de la cantine sont issus de l’agriculture biologique ? Sinon pourquoi ?                                  
Certains produits ne sont pas issus de l’agriculture biologique, le budget alloué pour faire le repas ne le 
permet pas. Cependant beaucoup de produits sont BIO, comme les pommes et la salade ; elle est fraîche et 
n’est pas fournie sous sachet plastique.   

3) Cuisinez-vous sur place les plats que nous mangeons à la cantine ?                                                                  
Pratiquement tous les plats que nous servons sont préparés ici dans la cuisine du collège. Nous ne servons 
quasiment aucun plat préparé à part certains desserts et les yaourts, nous ne pouvons pas les fabriquer car 
il nous manque des équipements.  

4) Qui élabore les menus de la cantine ?                                                                                                                  
C’est le chef de cuisine qui propose. M. Javaudin, gestionnaire et M Michel, secrétaire de gestion,  
valident  les menus pour vérifier l’ensemble que ce soit la provenance, l’équilibre et le coût. C’est un 
travail d’équipe.  

5) Mangez-vous les menus proposés à la cantine ? A quelle heure ? Et payez-vous vos repas ?                                     
Le personnel de la cantine déjeune vers 11h20, le chef  de cuisine ne paye pas ses repas, les autres 
personnels de la cantine payent leurs repas. 

6) Combien de repas élaborez-vous par jour ?                                                                                                          
Nous élaborons environ 380 repas : entrés, plats et desserts donc en tout 900 préparations chaque jour              
(900 qui sont élaborés par jour car il y a souvent des yaourts et des fruits en dessert).  

7) Comment le service pourrait-il être amélioré ?                                                                                                                 
Nous manquons de personnel pour la cantine ;  le budget alloué pour le repas de la cantine n’est pas 
suffisant (1,90 €) ; la présentation des produits devrait peut-être être repensée. 

En résumé la nourriture à la cantine est de bonne qualité mais le budget restreint ne permet pas que 
chaque jour au self nous ayons de la viande, des fruits ou des légumes bios. Un équipement plus  adapté et 
performant, plus de personnel en cuisine permettraient d’augmenter encore la qualité du service, la 
présentation et la diversité des propositions quotidiennes au niveaux des menus proposés à tous, élèves et 
personnels.   

                                                                                                                                    Lou-Anne 5e 
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NB : Suite aux questionnaires liés aux 
conseils de classe, les réponses des élèves 
sont plutôt très positives et il y a une 
satisfaction générale quant aux repas de 
la cantine.  
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

UNSS : Championnat départemental de Badminton  
                                  le 28 Mars à Mordelles :  
 
                  4è place pour nos représentants : BRAVO !  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Grosse représentation cette année du collège avec 19 élèves formant 2 équipes minimes et 2 équipes 

benjamines. Le collège Echange était l’établissement le plus représenté  au championnat départemental après 
la phase de qualification, une première !  

 
L’opposition devient évidemment plus dure et nos minimes ont failli être qualifiés pour les 

championnats académiques. Ils terminent à une belle 4è place honorable malgré tout.                                                                    
  Bravo à Louise, Sarah, Thais, Mathias, Mattis et Thomas  ainsi qu’à Mariama, Zélie , Jordan et 
Clément pour leur 8è place .    
 

Bravo aux  deux équipes de benjamins pour leur première participation cette année en terminant 
respectivement à la 11ème et 12è place : Jade, Lise, Natéo, Rémi et Marin  ainsi qu’à Clémencia , Blanche, 
Oscar et Achille .  

 
C’est prometteur pour l’avenir !  

 
 
                                                                                                                            M. Beaulieu, professeur d’EPS  

 

Actualités du collège  
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Le Voyage en Espagne des 4è du 18 au 23 Février 2018.  
 

Du 18 au 23 février 2018, les 4e faisant Espagnol sont partis avec 
Mesdames Bienassis, Prigent-Briec et Renault, ainsi que Messieurs 
Beaulieu et Mavier pour un voyage en Espagne. Notre circuit , en 

Espagne, s’est déroulé sur Valence et Barcelone donc en Catalogne.  
 

Reportage de James  

Dimanche 18 février 2018 : Nous sommes partis à 15 heures. C'est 
parti pour 18h de voyage ! 

Lundi 19 février 2018 : Nous sommes arrivés à 8h30 à Valencia. Nous 
sommes allés dans un café et nous avons mangé un chocolate con 
churros pour le petit-déjeuner : c’est un chocolat chaud très cacaoté 
agrémenté de beignets ou de chichis frits à l'huile, donc c’est assez gras 
(j'ai trouvé ça très bon). La plupart d'entre nous n'ont même pas bu la 
moitié de leur chocolat. 

 

Puis nous avons visité le centre historique de Valence. Nous avons découvert  Los Torres de Serranos 
qui étaient les portes d'accès à la ville. Nous sommes passé devant el Palau de la Generalitat qui est 
aujourd'hui la résidence du gouvernement autonome valencien.  

 
On nous a apporté nos pique-niques faits par les familles devant la Catedral.  Nous avons visité la 

Lonja de la Seda, construite au XVe siècle, ce lieu a été un grand marché de la soie, d'où le nom. Puis nous 
avons eu un temps libre dans le Mercado Central, le plus grand marché couvert d'Europe.  

 
Ce fût l heure du pique-nique devant la Estación del Norte, l'équivalent de la Gare du Nord, en 

quelque sorte. Et dans le pique-nique, Ô surprise : un sandwich, énorme ! Une baguette entière, énorme ! 
Une pomme, énorme ! Et une bouteille, toute petite. Sur le chemin, nous avons traversé un grand parc duquel 
on a pu apercevoir el Palau de la Música, un opéra de Valence. 
 

 

 

Estación del Norte, Valencia 

Mercado Central, Valencia 
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 Nous sommes arrivés à la Ciudad de las artes y las ciencias, 
(cité des arts et des sciences) où se trouve 6 lieux différents : 

►Hemisferic, un grand dôme IMAX où sont projetés des films 
en 3D, des animations, etc., ce dôme possède un écran de 900 
mètres carrés. On pourrait le comparer au Planétarium des 
Champs-Libres. 
►Museo de las Ciencias, des expositions, des animations, pour 
tout savoir sur les technologies et les nouvelles avancées de la 
science.                                                                                                                                                  
►Oceanografic, on y voit des animaux marins, tels que des 
bélugas, des requins beaucoup de poissons, des méduses, des 
coraux, des anémones… mais aussi des manchots, des tortues, 
des crocodiles, des flamants roses,… et aussi un delphinarium, 
où l'on peut voir des dauphins effectuer de folles acrobaties et 
autres tours.                                                                                                                                                                     
►Il y a aussi l' Umbracle, le Palau de las Artes, et l' Agora, 
mais nous n'y sommes pas allés. 
 

 

Nous allons tout d’abord au Musée des Sciences. Nous sommes accueillis au premier étage par une sculpture 
assez réaliste de dinosaure. Nous testons aussi pleins de petites expériences concernant les forces qui régissent 
la nature, les capacités du corps humain, les secrets du cosmos… Et c'est à ce moment-là que je perds mon 
appareil photo ! Ah bah bravo, James ! 

Puis nous nous dirigeons vers l'Hemisferic, pour voir un documentaire à propos de Cousteau sur l'IMAX. Nous 
avions une sorte de casque sur les oreilles, et avec nous pouvions choisir la langue avec laquelle nous pouvions 
écouter le film. Mais, vous imaginez bien, des adolescents qui viennent de faire 18 heures de voyage, les pieds 
meurtris par de longues marches, en train de regarder un documentaire avec des images de coraux, des petits 
poissons, une musique de type berceuse dans les oreilles, vous imaginez bien comment ça va finir ! Presque 
tous se sont endormis ! 

Après cette visite, nous arrivons à Catarroja, en banlieue de Valence, où les familles d'accueil nous 
réceptionnent. Et là, vous savez quoi ? Je retrouve mon appareil photo dans la poche ventrale de mon 
sweatshirt ! 
 

 
 

 
Pour information :  
La ville de Valence abrite l'un des plus grands complexes européens destinés à la divulgation scientifique et 
culturelle. Composé de constructions surprenantes, comme l'Hemisfèric et l'Oceanogràfic, il est connu pour 
son architecture d'avant-garde, œuvre de deux maîtres en la matière : Santiago Calatrava et Félix Candela. 

6 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Puis nous avons parcouru de long en large el Museu Faller de Valencia.                                                                                         
Ce musée est entièrement consacré à la fête des Fallas, c’est un évènement valencien très célèbre qui dure du 
15 au 19 mars. Pendant la préparation de cette fiesta, on prépare les Fallas, des robes cousues et tissées à la 
main, qu'on présentera le jour J, portées par des jeunes filles. Une seule parmi toutes sera choisie, c'est la 
Fallera Mayor. Une peinture de chaque robe est faite chaque année, et est encadrée dans le musée Fallero. 
 

Mais il y a aussi les Ninots, sculptures faites de carton, de papier, de 
polystyrène… qui sont toutes brûlées lors de la Crema sauf  un car il a 
été élu meilleur Ninot : on l'appelle le Ninot Induldat. 

 Et il y a aussi la Mascleta. Durant cette dernière, on fait éclater pleins de 
pétards et autres artifices sur la grande place, créant des explosions de 
tonnerre et des nuages de fumée. 

Ensuite on a pique-niqué sur la plage (eh oui !), avec des sandwichs, 
énormes ! Ah… C'était bien ça. 

Quand nous avons eu fini, nous avons fait une ballade en barque, séparés 
en deux groupes, dans le parc naturel de l'Albufera.  Après cette petite 
ballade nous avons parcouru le parc. 

En soirée, nous avons rejoint les familles qui nous hébergeaient pour 
dîner et dormir.  
 

 

Mardi 20 février 2018 

Nous sommes allés visiter une coopérative 
d'oranges. A la fin de cette visite, nous 
avons fait une dégustation, mandarines, des 
quartiers d'oranges, et même de la confiture 
de mandarines. 
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Mercredi 21 Février 2018  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

. 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

     Nous avons démarré notre journée avec un atelier 
paella à la valencienne. Peut-être ne le saviez-vous pas , 
la paella vient de la région de Valence. Celle que nous 
avons préparée était composée de riz, de viande de lapin, 
d'artichaut, de tomates, de haricots, de fèves, et aussi du 
thym, du piment, du sel, de l'eau… 

 Nous l’avons cuisinée et cuite sur une grande poêle… 
Et nous l’avons dégustée en guise de déjeuner.  
  

Puis nous sommes allés à l' Oceanografic (voir plus haut p 6). Nous 
sommes partis par petits groupes pour explorer et remplir nos fiches. A 
la fin, nous avons vu un spectacle au delphinarium.                                                          
A un moment, ils devaient choisir quelqu'un dans le public, et ils ont 
pris Mahiv, un des 4e ! 
 
 C'était impressionnant tout ces dauphins faisant des acrobaties ! 
(Image page précédente p6). 
 
Puis nous avons eu un petit temps libre dans Valence pour acheter des 
souvenirs, etc.  
 
Enfin, les familles sont venues nous chercher, et nous avons bien dîné, 
et nous avons bien dormi 

 

Jeudi 22 Février 2018 : 

Ce matin-là, il a fallu se réveiller plus tôt que d'habitude (et malheureusement, les Espagnols se couchent tard), 
parce que nous devions partir pour Barcelone.  Personnellement, j'avais oublié mon oreiller, du coup j'ai dû 
refaire l'aller-retour pour aller le chercher (je pense que je n'étais pas le seul à avoir oublié ou perdu quelque 
chose)  mais bon. On a dit au revoir (¡Adiós!), et… c'est parti ! Nous sommes arrivés (nous, les Français) à 
Barcelone vers 13 heures et là toujours dégustation de nos pique-niques fournis par les familles (comme 
d'habitude!) avec un sandwich, énorme (comme d'habitude!). 
 
Ce pique-nique terminé nous nous sommes rendu au Museo Naciónal del 
Arte Catalán. (MNAC), ce musée présente l'art catalan, depuis le plus petit 
morceau d'église à la plus grande toile du musée. Ensuite, nous avons 
parcouru la ville de Barcelone : on a vu par exemple la Casa Batlló de 
Gaudí, où il n'y a aucune ligne droite, autant sur l'architecture extérieure 
que sur le plan intérieur. Nous avons eu un temps libre durant lequel nous 
avons longer l'avenue Colón, pour arriver jusqu’au port.Le repas du soir a 
eu lieu au Fresco, un restaurant (je ne sais pas s'il mérite d'être appelé 
comme ça) en libre-service, dans le centre commercial Maremagnum. 

Puis nous avons rejoint notre car (au passage on a vu un grand bateau de 
croisière), pour se mettre en route. Nous avons quitté Barcelona pour 
retrouver notre bonne vieille France ! 

 
Vendredi 23 février 2018 :                                                                         
Nous, les 4e hispanisants de4éA et 4éB  collège Echange, sommes 
alors revenus vers 13 heures à notre point de départ, rue 
Legraverend.  

                                                             James (texte et photos), 4è.  
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« Stephen Hawking est un astrophysicien britannique » 

Connaissiez-vous Stephen Hawking ?  

Stephen Hawking est mort le 14 mars dernier. Il était 
astrophysicien et a beaucoup aidé la science par ses théories sur 
les trous noirs ou encore sur le big-bang.                                                           
Passionnée et fascinée par ces théories, j’ai interviewé Nicolas 
Mayer-Siebert sur la carrière de Stephen Hawking et sur son 
rapport à l’astrophysique. 

« J'admire Stephen Hawking pour ses travaux de recherches qui sont très utiles à la science. » déclare 
d’emblée Nicolas qui est AVS au collège depuis cette année et étudiant en astrophysique.  
(AVS : auxiliaire de vie scolaire) 

Connaissez-vous Stephen Hawking ? Oui, bien sûr, je connais Stephen Hawking.                                                                 

Vous êtes vous-même étudiant en astrophysique, que pouvez-vous nous en dire plus à ce sujet ? 

Tout d'abord, l'astrophysique touche à tout ce qui concerne l'univers (astro) en étudiant les propriétés de 
ses objets par des lois physiques et applications mathématiques afin d'en décrire le fonctionnement, la 
nature et l'évolution (cosmologie). 

 L'astrophysique et même la physique en général sont partagées en deux parties : la théorie, qui permet 
de développer des  théories et la physique expérimentale, qui elle a pour rôle de « tester » les formules et 
théories émises, puis de valider ou invalider ces théories et formules. 

 En quoi consiste le travail des astrophysiciens ? Le travail des astrophysiciens consiste à expliquer les 
phénomènes de l'univers par la théorie et/ou l'observation. 

Scientifiquement parlant, quelle est la particularité de Stephen Hawking ? 

Stephen Hawking a beaucoup travaillé sur les trous noirs et sur la théorie du Tout, théorie qui consiste à 
unifier les phénomènes des théories de l’infiniment grand (planètes, univers) et de l’infiniment petit 
(atomes). 

                                                                                                                                           Louisa , 5è  Pour plus d’informations sur Stephen 
Hawking ou ses recherches, ne pas hésitez à 
consulter sur le site « des Débrouillards » :  

 
« 10 faits surprenants                                                 

sur Stephen Hawkings »                                                              
 

Publication du 28 Mars 2018. 
Vous pourrez découvrir ainsi de façon 
condensée son parcours personnel, sa 
maladie, sa passion, son engagement, son 
sens de l’autodérision.   
Et encore : 
Edito de la Disparition de Stephen Hawking : 
l'hommage de Sciences et Avenir 
Sciences et Avenir du 19 Mars 2018  
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Déjà loin les jeux olympiques d’hiver  mais petits 
rappels …              Jeux Olympiques : résultats 

 

Et bien c’est un peu loin les fameux jeux olympiques d hiver de Pyeong chang en Corée du Sud, c’est terminé 
oui mais vous serez d’accord pour dire que c’était quand même grandiose ! Ont suivi les jeux paralympiques 
tout aussi époustouflants côté sportif !                                                                                                                                          
Seulement, on s’y perd un peu dans les résultats, vous ne trouvez pas ?                                                                              
Nous vous avons fait un petit récapitulatif des médailles gagnées du côté des français. Faustine et Adéle.  

11 février 2018 : Pour commencer en beauté, c’est Perrine Laffont qui ouvre le bal avec une médaille d’or 
dans a catégorie « ski acrobatique ». Pas mal ! 

12 février 2018 : Pour continuer, Anaïs Bescond avec sa médaille de bronze dans la catégorie « 10km 
poursuite femmes » puis le célèbre Martin Fourcade obtient sa médaille d’or dans la catégorie « 12,5km 
poursuite homme » . 

13 février 2018: Alexis Pinturault et Victor Muffat-Jeandet obtiennent respectivement une médaille d’argent 
et une médaille de bronze dans la catégorie « combiné alpin hommes ». 

15 février 2018 : le français Pierre Vaultier remporte sa médaille d’or dans la catégorie « snowboard cross 
hommes ». 

16 février 2018 : Julia Pereira de Sousa Mabileau avec sa médaille d’argent dans la catégorie « snowboard 
cross femmes ». 

18 février 2018 : c’est la gagne dans l’équipe de France : Martin Fourcade avec une nouvelle médaille d’or 
dans la catégorie « 15km départ groupé hommes », ainsi qu’ Alexis Pinturault avec une médaille de bronze 
dans la catégorie « slalom géant hommes » et une équipe française avec une médaille de bronze dans la 
catégorie « relais 4x10 hommes, ski de fond ». 

20 février 2018: En « biathlon » les français remportent une médaille d’or . En duo Guillaume Cizeron et  
Gabriella Papadakis remportent une médaille d’argent en « patinage artistique (danse sur glace) ». Pour finir 
la journée une médaille d’argent est gagnée par Marie Martinod en « ski acrobatique ». 

21 février 2018 : Une médaille de bronze en équipe pour les francais dans la catégorie « ski de fond ». 

22 février 2018: Et pour clore cette saison, en « biathlon », les françaises nous ont ramenées une médaille de 
bronze. 

                                                                    Enfin voilà pour quelques médailles de nos sportifs français ! 
 

                                                             Après les jeux olympiques, les jeux paralympiques ! Un petit 
récapitulatif des médailles gagnées par nos français !  

10 mars 2018: Arthur Bauchet, ouvre le bal avec sa médaille d’argent dans la catégorie « ski alpin » avec 
son bras en moins. Marie Bochet prend la suite avec sa médaille d’or dans la catégorie « ski alpin », et, 
avec également un bras en moins. 

11 mars 2018 : Frédéric François, le paraplégique remporte une médaille de bronze dans la catégorie « ski 
alpin », Arthur Bauchet enchaîne avec une médaille d’argent ainsi que Marie Bochet avec une médaille 
d’or.   
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12 mars 2018 : Benjamin Daviet remporte une médaille d’argent dans la catégorie ski de fond. A propos de 
son handicap il a pu expliquer : "J’ai eu un accident de mobylette à 17 ans pas très loin de chez moi et suite 
à cet accident je me suis cassé le condyle, un os du genou. Pendant l’opération j’ai attrapé un staphylocoque 
doré et du coup j’ai mon genou gauche bloqué. Extrait du site ski-nordique.net du 17 novembre 2016 
Thomas Clarion, malvoyant remporte quant à lui une médaille de bronze en « ski de fond ».                                                               
Cécile Hernandez, remporte une médaille de bronze en « snowboard » avec une sclérose en plaques                               

13 mars 2018: Frédéric François remporte une médaille d’argent, Arthur Bauchet, revient également avec 
une médaille d’argent également. Le français Benjamin Daviet, remporte une nouvelle médaille d’or.                              
14 mars 2018 : Marie Bochet gagne de nouveau une médaille d’or     

                                                                                                                                                                                                                
16 mars 2018: Benjamin Daviet revient avec une médaille d’argent, ainsi que Cécile Hernandez, Anthony 
Chalencon enlève une médaille de bronze dans la catégorie « biathlon ».                                                             
17 mars 2018 : Frédéric François remporte une médaille de bronze, Arthur Bauchet une nouvelle médaille 
d’argent.                                                                                                                                                                                    
18 mars 2018 : Et, pour finir en beauté, la française Marie Bochet gagne une médaille d’or.  

Nous pouvons également applaudir l’équipe française pour leur médaille d’or dans la catégorie « ski de fond 
relais », avec différents handicaps.                                                                                                                                  

Ce fût un festival, chaque jour des exploits s’enchaînaient, nous pouvons être fiers de nos équipes qui, ont en 
tout remporté 7 médailles d’or, 8 médailles d’argents ainsi que 5 médailles de bronze, ce qui fait en tout 20 
médailles.  

Au final, nous sommes 4ème au classement. 

 
 

 

 
Les Jeux olympiques d'hiver de 2022, 
officiellement appelés les XXIVᵉˢ Jeux 
olympiques d'hiver, seront célébrés à Pékin en 
Chine, ville qui a été élue le 31 juillet 2015, à 
Kuala Lumpur en Malaisie lors de la 128ᵉ 
session du Comité international.  
 

                                                        Adéle et Faustine ,5è  
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Les vacances arrivent :  
A découvrir : Hitchcock au cinéma, le maître du suspense  

 

Peut être aimez-vous le cinéma ? Pour ma part j’ai aimé découvrir les films d’Alfred Hitchcock. Les vacances 
sont parfois propices à regarder des films alors pourquoi pas les siens ?                                                                         

SA BIOGRAPHIE 

Alfred Hitchcock est un réalisateur, producteur et scénariste anglais et américain (double nationalité) qui est né 
le 13 août 1899 à Leytonstone pas loin de Londres et qui est décédé le 29 avril 1980 à Los Angeles. On le 
surnommait « Le maître du suspense » car ce dernier aimait créer le suspense chez son spectateur.                                                                                                                                                                             
Je vous conseille personnellement de regarder un de ses films car ce sont des films classiques et captivants 
avec des moments de suspens incroyables. Les rebondissements de situations attachent les téléspectateurs au 
film .Il a réalisé 81 films et des séries .  

Si vous voulez découvrir :https://www.senscritique.com/liste/Alfred_Hitchcock_Filmographie/54831 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ŒUVRES PARMI LES PLUS CONNUES :                                                                                                          
-Les Oiseaux (1963)                                                                                                                                                         
-Psychose (1960)                                                                                                                                                                                  
-La Mort aux Trousses (1959)                                                                                                                                     
-Sueurs froides (1958)                                                                                                                                                
-Fenêtre sur cour (1954)                                                                                                                                               
-Le crime était presque parfait (1954)                                                                                                                            
-La Corde (1948)                                                                                                                                                      
-L’Homme qui en savait trop (1934) 

Pour moi le film à ne pas manquer :   LA MORT AUX TROUSSES  

Le publicitaire Roger Thornhill est enlevé par les hommes de main d’un certain Phillip Vandamm. Ses 

ravisseurs sont persuadés que Thornhill est un espion nommé Georges Kaplan. 

Sorti indemne d’une première tentative de meurtre, Thornill se met en quête du véritable Georges Kaplan 
pour faire la lumière sur cette histoire. Mais bientôt, la police et des tueurs à la solde de Vandamm se 

lancent à ses trousses. 

                                                                                                                                                 Joseph, 5è 

 

Cuisine, amusez-vous …    Saucisson au chocolat 

Attention trompe-l’œil ! Plus vrai que vrai, ce saucisson va en tromper plus d'un à l'heure du dessert ! 
 

 

Liste des ingrédients pour 6 
personnes 

 200 g de chocolat noir 
 40 g de beurre 
 1 œuf 
 Petits-beurre  
 4 chamallows blancs 
 Sucre glace 

Matériel 

1 bol                                                   
papier cellophane 

préparation : 20 mn  
Réfrigération : 2 heures 

Etapes de préparation 

Faites fondre le chocolat et le beurre dans un bol au bain marie, mélangez bien.                                                              
Une fois le tout bien homogène, retirez le bol du feu et ajouter l'oeuf, mélangez, puis émiettez 
grossièrement les petits-beurre et coupez les 4 chamallows en petits morceaux et ajoutez-les au mélange, 
mélangez le tout.  Versez le mélange sur du papier cellophane, enroulez le tout puis, à l'aide de ficelle, 
nouez les deux extrémités en serrant bien. 

Placez le saucisson au moins 2 heures au réfrigérateur. Retirez les ficelles et le film puis poudrez le 
saucisson avec le sucre glace en frottant pour bien fixer le sucre.  

Servez-le sur une planche à saucisson, sortez les couteaux, les doigts gourmands et régalez-vous !!!                                                     

                                                                                                                                                       Louisa, 5è 
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De la part de toute l’équipe de l’Echangeur : Suzanne, Milo, Valentin,  Gabin, 

Lou-Ann, Brieuc, Apolline, Adèle, Faustine, Yann, Maël, Antonio, Philomène, Imane, Léa, 
Mathilde, Louisa, Clara, Juliette, Lohan ,James, Zoé, Joseph .  
Avec la collaboration de T Nizan et de E Le Fur  

 
 


